## informaciones

# IV conferencia latinoamericana de escuelas y facultades de arquitectura

Desde el 3 hasta el 9 de Diciembre desarrolló sus actividades la Cuarta Conferencia Latino-americana de Facultades de Arquitectura, organizada por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional de Ingeniería de Lima, Perú.

El temario de la Conferencia expresa la experiencia de las reuniones similares anteriores y pretende señalar puntos muy concretos de la enseñanza arquitectónica, dando por superada la etapa de las grandes generalizaciones.

Se considera tres temas básicos de discusión y se señalan aspectos particulares que deben ser enfatizados, a saber:

#### TEMA 1

### El estudio de la edificación y del diseño estructural

- 1.1. Formación de la capacidad creadora en el campo estructural y en el de la edificación.
- 1.2. Métodos y sistemas de la enseñanza; relación de la edificación y el diseño estructural entre sí y entre éstos y el diseño arquitectónico en general.
- 1.3. Orientación, profundidad y amplitud de las materias propias de la enseñanza del diseño estructural y de la edificación.

#### TEMA 2

#### El estudio del Urbanismo:

2.1. Campos de la enseñanza, contenido del curso o cursos y materias a que da lugar.

2.2. Ubicación en el Curriculum: En relación a la rama o áreas de la enseñanza de la Arquitectura y en relación a la planificación física en general. Como material de enseñanza profesional de grado y/o como enseñanza de postgrado. Métodos y sistemas de la enseñanza: Relación entre las formulaciones teóricas y la práctica y/o trabajo de taller.

#### TEMA 3

#### Grados Académicos y Títulos Profesionales:

- 3.1. Definición de los aspectos académicos y de los aspectos funcionales de la formación del arquitecto.
- 3.2. Definición de las condiciones y requisitos que deben tener las tesis d egrado y título del profesional.
- 3.3. Normas para la definición del alcance de los distintos grados académicos y títulos profesionales de los países latinoamericanos.

La Facultad de Arquitectura de la Universidad de Chile participó en esta conferencia a través de sus representantes oficiales. Fueron designados con este carácter los señores Francisco Aedo C., Director del Instituto de Edificación Experimental; René Urbina, Director del Instituto de Vivienda, Urbanismo y Planeación; Edwin Haramoto, Jefe Docente del Instituto de Composición Arquitectónica; Carlos Martínez, profesor de la Escuela de Arquitectura de Valparaíso y la Sra. Marta Shteingart de Kaplan, profesora de la Escuela de Arquitecutra de Valparaíso.

El Director señor Francisco Aedo y el Director señor René Urbina, elaboraron ponencias para los temas 1 y 2 respectivamente.

La Ponencia del Director del Instituto de Vivienda, Urbanismo y Planeación Arquitecto René Urbina se refiere a la Enseñanza del Urbanismo.

Enfoca este tema analizando la relación entre Arquitectura y Urbanismo y postulando la hipótesis de considerar el Urbanismo como una disciplina continente de la Arquitectura y no a la inversa como parecería aceptarse normalmente. Considera también la acotación o señalamiento de una gran área cultural que incluya también el Urbanismo y por ende a la Arquitectura. Esa área cultural tiende a expandirse y en la medida que ello sea posible desde la enseñanza superior misma se estará logrando su verdadero avance tanto en lo pedagógico como en lo social. La aclaración y definición de esta área cultural es compleja y la Ponencia solicita la atención de la Confeerncia para este objeto.

Compleemnta la Ponencia del Director Urbina un Anexo en que se detallan las características y programas de las asignaturas que se inscriben en la línea Sociología-Urbanismo de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile.

El Director del Instituto de Edificación Experimental Profesor Arquitecto Francisco Aedo C. aportó a la Conferencia una Ponencia que se refiere al tema 1, "Formación de la Capacidad Creadora en el Campo Estructural y en el de la Edificación".

Las ideas centrales de esta Ponencia pueden encontrarse en el artículo del Prof. Aedo que presentamos en este mismo número.

Técnica y Creación informará en su próximo número de Marzo de 1968 sobre el desarrollo, los resultados y conclusiones de esta Cuarta Conferencia Latinoamericana de Escuelas y Facultades de Arquitectura.